



Betriebswege am Main-Donau-Kanal dienen der Erholung und Sicherheit gleichermaßen

vom 02.06.2022

Der Main-Donau-Kanal (MDK) ist Anziehungspunkt für jährlich Tausende von Touristen. Seite an Seite mit Binnenschiffen, Sportbooten und Fahrgastkabinenschiffen bieten ausgebaute Betriebswege entlang des Main-Donau-Kanals ein ideales Revier für Wanderer, Jogger und Radfahrer. Gerade in der schönen Jahreszeit laden die Betriebswege entlang des Kanals dazu ein, diese zur Erholung an der frischen Luft und am Wasser zu nutzen. Auch für Angler und Wassersportler ist der MDK ein attraktives Revier.

Was meistens nicht bekannt ist: Bei den Wegen seitlich des Kanals handelt es sich um Betriebswege der Wasserstraßen- und Schiffahrtsverwaltung des Bundes (WSV). Sie sind für den Betrieb und die Unterhaltung des Main-Donau-Kanals erforderlich und werden hierfür von den Dienstfahrzeugen der WSV genutzt.

Wozu dienen die Betriebswege?

Die Betriebswege werden durch die Beschäftigten des WSA dazu genutzt, um jederzeit schnell und ungehindert im Falle einer Schiffshavarie am Unfallort Hilfe leisten zu können. Aber natürlich auch für die alltäglichen Arbeiten, um die Uferbereiche und Dämme dauerhaft in einem sicheren Zustand zu erhalten, denn die Schifffahrt und die Anwohner verlassen sich darauf, dass diese immer intakt sind. Hierfür zu sorgen ist die Aufgabe der WSV und dazu ist die Nutzung der Wege mit Dienstfahrzeugen unentbehrlich.





WSV.de

Wasserstraßen- und
Schifffahrtsverwaltung
des Bundes

Welche Regeln gelten auf den Betriebswegen?

Auf den Wegen sind Kraftfahrzeuge, Kleinkrafträder sowie motorisierte Fahrräder mit Kennzeichen nicht zugelassen. Auch das Reiten ist nicht gestattet, da die Hufe die Wege stark beschädigen. Die Schilder am Betriebsweg weisen hierauf hin.

Wir setzen uns für ein harmonisches Miteinander von Natur und Umwelt ein. Fußgänger und Radfahrer, auch mit zulassungsfreien motorisierten Rädern sind gern gesehene Gäste auf den Betriebswegen des Main-Donau-Kanals.

Als Wasserstraßen- und Schifffahrtsverwaltung verstehen wir uns als Dienstleister und Ansprechpartner für die Menschen, die die Wasserstraße erleben möchten. Wir sorgen für ein sicheres Nebeneinander von Berufs- und Freizeitschifffahrt und geben Tipps für das Befahren von Wasserstraßen.

Unsere Bauwerke können auch erlebt werden. An einigen Schleusen am Main-Donau-Kanal gibt es sogenannte Besichtigungsplattformen.

Weitere Informationen finden Sie hier:

https://www.wsa-donau-mdk.wsv.de/Webs/WSA/Donau-MDK/DE/Donau_MDK/Besuchereinformatioen/Besuchereinformatioen_node.html